

ven América, ese país hasta há muy pocos años olvidado, disputa á los Estados mas potentes el puesto de honor en orden á los adelantos de la industria y el comercio, sus hombres se elevaron á ese pedestal de lo cuasi grandioso, sus puertos los primeros del mundo, sus ciudades las mas adelantadas de la tierra....

Al llegar aquí el anciano de blancas patillas y bronceadas facciones, un grito de indignación se escapó del pecho del joven, y con las energías de sus pocos años quiso contar las excelencias de su tierra; no, dijo, esos países, que tanto le admiran, no pueden tener un cielo tan hermoso como el que nos cobija, las entrañas de esta tierra contienen riquezas incalculables, la fauna y la flora regionales, vivificadas por una constante primavera, no la poseen todos esos lugares tan decantados; pero como somos pobres nadie nos respeta porque en el siglo XX no puede volver España á ser lo que en los tiempos de los Mendozas y Cisneros, los Carlos y los Felipes?

El anciano, con la gravedad propia de un santón de Mahoma, pronunció estas palabras: España puede revivir si los españoles, y en primer término sus gobernantes, despreciando personales medros y egoístas ideas, atienden principalmente al progreso de su patria, y la dotan de los adelantos necesarios con que explotar las inmensas riquezas que atesora su atmósfera, su suelo y sus entrañas; ¿veis este rincón tan miserable? á la luz del progreso se convertiría en un paraíso.

No quise oír mas, como impulsado por una fuerza superior abandoné aquel sitio, pero aun repercute en mis oídos aquellas palabras; *este país, á la luz del progreso, se convertiría en un paraíso.*

P. Abellan Márquez

14 Septiembre 99.

SECCIÓN MINERA

Se dá á partido la mina *Esperanza* de Sierra Almagrera, próxima á la Cala del Oficial. Esta mina tiene piritas de pobre y de hierro y algunas piritas y carbonatos. Tiene dos pozos y una trancada y se presume que tiene que ser de gran porvenir pues es lo mas probable que en ella se descubra algun filón de plomo argentífero de los muchos que surcan la sierra. El embarque de sus productos es muy económico.

Las proposiciones pueden dirigirse á nuestro amigo D. Pedro Gas, de Garrucha.

Sección comercial

Movimiento del puerto de Garrucha.

Buques entrados y salidos desde el día 20 de Agosto último hasta el día de ayer:

Vapor inglés Chamots, con 2.900 toneladas para Tyne-Dock, de la Compañía de Aguilas.

Vapor francés Numidil, con 1.000 t. para Ceite, de Chavarri, Lecog y Compañía.

Vapor N. Gálbes-mendi, con 9.950 t. para Middlesbro, de la Compañía de Sierra Alhamilla.

Vapor inglés Britania, con 5.000 t. para Rotterdam, de Chavarri, Lecog y C.

Vapor inglés Birch, con 2.000 t. para Jarron, de la Compañía de Aguilas.

Vapor inglés Naples, con 2.800 t. para arron, de la Compañía de Aguilas.

Vapor N. Erandio, con 4.300 t. para Middlesbro, de la Compañía de Sierra Alhamilla.

Vapor N. Numancia, con 221 pasajeros para Oran.

Vapor N. Noviembre, con 4.500 t. para Maryport, de la Compañía de Aguilas.

Vapor inglés Isis, con 1.030 t. para Newcastle, de varios.

Vapor inglés Queen, con 2.500 t. para Jarron, de la Compañía de Aguilas.

Vapor inglés Baltimore, con 420 t. para Newcastle, de varios.

Vapor N. Begoña, con 4.000 t. para Maryport, de la Compañía de Sierra Alhamilla.

Importacion.

Vapor inglés Baltimore, con 1.129 t. carbón, para Villaricos.

Cabotaje.

Balandra Joven Filomena, con 20.040 kilogramos madera.

Laud Purísima Concepción, con 12.000 id. id.

Balandra San José, con 40.000 id. sal.

Balandra Fortuna, con 10.000 id. madera.

Laud Pepita, con 40.000 id. mineral.

Vapor S. Loreuzo, con 33.710 id. dinamita y pólvora.

Balandra Buen Amigo, con 35.000 id. madera.

Goleta Borigua, con 48.981 id. varios.

Goleta Ampurdanesa, con 25.579 id. id.

Balandra S. José, con 40.000 id. carbón.

Goleta Paquete de Cartagena, con 66.300 id. varios.

Pallebot Ramón, con 41.304 id. mineral.

Laud Pepita, con 40.275 id. id.

Pallebot Ignacio, con 17.823 id. varios.

Laud S. Rafael, con 63.500 id. arroz.

Laud S. Roque, con 27.442 id. hierro.

Goleta Diligencia, con 33.152 id. varios.

NOTAS LOCALES

El reloj de la Iglesia.—Llamamos la atención del Sr. Alcalde por el parecer impropio de una población de la importancia de Garrucha, el estado en que se encuentra la esfera del reloj de la Parroquia inteligible y borrada desde la una á las doce. El gasto que este arreglo supone, es tan insignificante, como grande la ventaja para los vecinos no propietarios de cronómetros propios, que desde hace mucho tiempo son todos oídos para averiguar la hora.

De regreso.—Desde que finalizó la primera quincena del presente mes, son muchas las familias veraneantes que han salido para sus respectivas viviendas. Buen invierno, y hasta el año que viene.

Fruitas.—Ya se han recibido en este puerto, algunos cargamentos de maderas envasa para naranja, cuyo sintoma es precursor de una buena campaña para la próxima época.

Aunque en pequeñas partidas, tambien se ha embarcado alguna uva, y de ambas mercancías se espera que dentro de pocos años se efectuen importantes expediciones por Garrucha.

Y eso que los medios de transporte por tierra son muy difíciles en esta zona, pues de hacerse el ferrocarril de Lora á Almería, sería muy considerable la exportación de fruto fresco por esta bahía.

Se queda.—Merced á las iniciativas del Diputado á Cortes por este distrito D. Juan Gimenez Ramirez y su hermano el Senador D. Manuel, ha sido repuesto en su destino nuestro buen amigo el pundonoso Gefe de esta estación telegráfica don Mateo Salas quedando sin efecto el tras-

lado que anunciámos en el número anterior. Enhorabuena y que sea por muchos años su agradable estancia entre nosotros.

Semarcharon.—Han salido para Vera y su posesión del Esparragal) respectivamente, nuestros distinguidos amigos el Diputado por este distrito D. Juan José Gimenez y el Senador D. Manuel Gimenez.

Nuevo colega.—Ha aparecido en Almería un nuevo periódico diario titulado *El Regional* con el carácter de independiente.

Colegio.—Hemos recibido la circular anunciando la apertura de la matrícula para el curso que va á empezar, en el Colegio de Santo Tomás de Aquino, de Vera, incorporado al Instituto provincial de 2.ª Enseñanza de Almería.

No solo la ilustración de sus profesores, sino la constancia y el interés, que para la instrucción valen mas, recomiendan este Colegio, en el que los jóvenes aprenden sus lecciones sin gran esfuerzo, tomándolas principalmente de viva voz de sus maestros.

El cariño con que son tratados los alumnos por el respetable Claustro de Profesores, haciéndoles aprender insensiblemente las asignaturas sin olvidar el desarrollo físico, al que atienden constantemente, por medio de paseos casi diarios, bajo la dirección del joven é ilustrado Capellán don José Almuña, hacen este Colegio sumamente recomendable á los padres de familia.

Homicidio.—En la noche del martes último, ocurrió en esta población un sangriento drama que impresionó grandemente á sus vecinos.

Serian las 9; aproximadamente, quando un individuo en completo estado de embriaguez y armado de una escopeta, recorría las calles.

Al llegar á la de Cervantes, hubo de encontrarse un grupo de hombres que al son de una guitarra se divertían pacíficamente, dándoles el *alto* y manifestándoles que ya habian concluido de tocar. Pareció ser que alguno de los de la guitarra le dirigió la palabra para hacerle ver que ellos no molestaban á nadie, pero no pudo concluir la frase, pues el beodo hizo fuego á tan corta distancia, que á mas de inferir á uno de ellos una herida en el vientre y prendió fuego á sus ropas. Todos los demás huyeron, y el herido se arrojó sobre el agresor valiéndose de una faja con la que le costó una terrible puñalada por la región sacroiliaca izquierda, dejándole introducida mas de la mitad del arma que se partía al sacarla, y con el resto le causó varias heridas mas en el rostro, y de las cuales falleció al poco rato, que fué trasladado al Ayuntamiento.

Esta es la versión que hemos recogido del horrible suceso, en el cual entiende el Juzgado.

El muerto se llamaba Diego Nuñez Bascañana, era natural de Vera y ejercía la profesion de guarda de campo de aquel pago y el tirador y herido al propio tiempo es el vecino de esta Fernando López Albarracín.

La hora del suceso, la claridad de la noche puesto que brillaba la luna, y la circunstancia de haber sido visto el Bascañana en el estado en que iba y armado de escopeta por calles, cafés y tabernas, nos hace dudar si vivimos en el Riff ó en un pueblo culto donde la vigilancia debe ser algo mas escrupulosa.

CUEVAS

Imp. de S. Campoy.